
2020/ 1/ 5 الملك عبد الله والأمیر سلطان یدعوان الجمیع للتعاطف والمحبة والترحم على شھداء الواجب, أخبــــــار

1583&search=%D1%D3%C7%E1%CA%E4%C7%20%DD%ED%20%C7%E1%DA%ED%CF%20%E3%CD%C8%C9&state=true#.XhHlGUfXLIU… 1/2

الخمیـس 30 رمضـان 1426 ھـ 3 نوفمبر 2005 العدد 9837  

 

الملك عبد الله والأمیر سلطان
یدعوان الجمیع للتعاطف والمحبة

والترحم على شھداء الواجب

في كلمتھما المشتركة بمناسبة العید

مكة المكرمة: «الشرق الأوسط» 
قدم خادم الحرمین الشريفين الملك عبد الله بن عبد العزیز والأمیر سلطان بن عبد العزیز

ولي العھد السعودي أمس التھاني للمواطنین والمسلمین في العالم بمناسبة حلول عید الفطر
المبارك، وذلك في كلمة مشتركة عبر وسائل الإعلام ألقاھا نیابة عنھما أیاد مدني وزیر

الثقافة والإعلام.

ودعا الملك وولي عھده الجمیع إلى «نثر معاني التعاطف والمحبة حتى تعم فرحة العید
الجمیع ولا تغیب البسمة عن أي وجھ، وإلى زرع الأمل والبشر في كل ركن».

وأكد الملك عبد الله بن عبد العزیز وولي العھد أن رسالتھما في أیام العید ھي «رسالة محبة
وتسامح وتراحم مع أنفسنا وذواتنا وداخل مجتمعنا ومع أشقائنا في الدین ومع إخواننا في
الإنسانیة». وشددا على أن الدولة ماضیة في محاربة الإرھاب والإرھابیین «الذین أغشیت

وجوھھم قطعاً من اللیل مظلما ممن تنكروا لدینھم وخانوا أوطانھم ونسوا إنسانیتھم واتخذوا
الإرھاب والاستئصال فكراً ومنھجا». وأضافا «أن الدولة تحكم بشرع الله وتقیم حدوده

وترعى مقاصده، وأن على أصحاب الفكر المنحرف تدارك أنفسھم قبل أن ینتھوا ضالین
مضلین خاسرین لدینھم ودنیاھم». وفيما یلي نص الكلمة: «بسم الله الرحمن الرحیم،
والصلاة والسلام على خاتم الأنبیاء والمرسلین، الإخوة والأخوات في المملكة العربیة

السعودیة: السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ.. الیوم ونحن نستقبل عید الفطر المبارك لعام
ستة وعشرین وأربعمائة وألف من الھجرة، نشكر الله تبارك وتعالى أن أتم نعمتھ علینا بأن
بلغنا رمضان، ونسألھ جل وعلا أن یتقبل منا ما قدمناه بین یدیھ من صیام ھو لھ سبحانھ،

وأن یجعلنا جمیعاً من المشمولین برحمتھ ومغفرتھ، وأن یمدنا بعون من عنده لتصبح أخلاق
ھذا الشھر الفضیل من تجرد وإثرة وتآخ وحسن معشر وتسابق لفعل الخیر ھي أخلاقنا في

كل زمان ومكان.

وعید الفطر المبارك فرصة أخرى لننثر معاني التعاطف والمحبة حتى تعم فرحة العید
الجمیع ولا تغیب البسمة عن أي وجھ ولنزرع الأمل والبشر في كل ركن ولنشدَّ مجتمعنا

برباط من التكافل الذي ھو جوھر دیننا، وكذلك لأن نترحم على شھداء الواجب الذین
استشھدوا في سبیل دینھم ووطنھم وشعبھم، إن نعم الله علینا لا تعد ولا تحصى.

فقد منَّ الله العظیم علینا بنعمة الإسلام، وھي خیر النعم وھدانا لأن نكون من أولئك الذین
ي الذي بعث لیكون رحمة للعالمین ولیتمم اتبعوا النور الذي أنزل على الرسول النبي الأمِّ

مكارم الأخلاق ولیكمل رسالات الخالق لخلقھ كما قال عز من قال «ویحل لھم الطیبات ویحرم
علیھم الخبائث ویضع عنھم إصرھم والأغلال التي كانت علیھم» وأن «لا إكراه في الدین قد

تبین الرشد من الغي».

وأن أنعم علینا بالأمن والأمان وطیب العیش في ھذه البلاد التي شاء لھا الرحمن أن تكون
خادمة للحرمین الشريفين وحامیة لمقدسات الإسلام وأفاض علیھا من الخیرات مما جعلھا

بفضلھ بمنأى عن الحاجة والتبعیة.

أ أ أ أ
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مشاركة

  

كما أن من نعمھ سبحانھ أن جعلنا أمة وسطا لا إفراط فيھا ولا تفریط لا غلو ولا تثریب، أمة
تعي إنسانیتھا «فكلكم لآدم وآدم من تراب» ولا یكتمل إیمانھا إلا بالإیمان بكل الرسل
والرسالات وقد ضربت الحضارة الإسلامیة في أوج انتشارھا مثلاً فریداً في التعایش

والتفاعل ولقاء الثقافات. أیھا الإخوة والأخوات: لقد ظھرت بیننا قلة قلیلة ممن أغشیت
وجوھھم قطعاً من اللیل مظلما ممن تنكروا لدینھم وخانوا أوطانھم ونسوا إنسانیتھم واتخذوا

الإرھاب والاستئصال فكراً ومنھجا والله نسأل لھم الھدایة والتوبة وأن یزیل الغشاوة من
أعینھم وقلوبھم ونفوسھم، وأن یدركوا أن ھذه الدولة تحكم بشرع الله وتقیم حدوده وترعى

مقاصده وأن یتداركوا أنفسھم قبل أن ینتھوا ضالین مضلین خاسرین لدینھم ودنیاھم.

أیھا الإخوة والأخوات: «إن رسالتنا في أیام العید ھي رسالة محبة وتسامح وتراحم مع
أنفسنا وذواتنا وداخل مجتمعنا ومع أشقائنا في الدین ومع إخواننا في الإنسانیة. وكل عام

وأنتم بإذن الله بخیر، ووطنكم بخیر. والسلام علیكم ورحمھ الله وبركاتھ».

وتحتفل المملكة العربیة السعودیة ومواطنوھا والمقیمون فيھا الیوم بعید الفطر المبارك.
وكان مجلس القضاء الأعلى بھیئتھ الدائمة قد أصدر اللیلة قبل الماضیة بیاناً أعلن فيه أن

أمس الأربعاء ھو المكمل للثلاثین من شھر رمضان المبارك، وأن الیوم الخمیس ھو أول أیام
عید الفطر المبارك.
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